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FilHA DE LAGUNENSE
EM EMBAIXADA DE SEUL

A VOlTA_ DE QUEM NÃO FOI ..
Exonerado, à pedido, da presidência da FLAMA-Fundaç:'
Lagunense do Meio Ambiente, Ailton Bittencourt s

ao

_ .
' em

que se soubesse as razoes para tal, fOI reconduzido pap,
o mesmo cargo. .

Na verdade, pouco ou nada se sabe o motivo d
-

d
- a

exoneraçao e agora a nomeaçao. .

A ministra de primeira classe Márcia Donner Abreu, assumirá como nova

embaixadora do Brasil em Seul. A saber que sua designação pelo governo
brasileiro, teve a concordância do governo da Coréia do Sul. Nos últimos dois

anos, a diplomata atuou como embaixadora secretária na Ásia e Rússia,
Ela é fi'lha da lagunense Sara (Donner) e do saudoso Alcides Abreu.

ILUMINAÇÃO PÚBLICA:
ENERGllUZ VENCE
CONCORRÊNCIA

TRABALHO
RECONHECIDO
DE ANDRÉ lUIZ
MEllO

Aberta a licitação para
contratar uma empresa
que faça a manutenção
de iluminação pública
da cidade, aliás, no mais

completo abandono desde

setembro, saiu vencedora
a conhecida empresa
Energiluz, de São José, que
atuou entre 2016 e 2020,
na administração de Mauro

Candemil.

Segundo
vencedora

proposta
R$3·900.000,00.
Lideranças políticasI

certamente oposição a atual
administração, questionam
o porquê da prefeitura não
assumir os serviços?
Pois hoje mesmo, estamos
enviando esta indagação ao

prefeito Samir.

apuramos, a

apresentou
de

Começa a aparecer com

destaque, o trabalho
desenvolvido pelo diretor do
IMA-Instituto do Meio Ambiente
de Santa Catarina, o lagunense
André Luiz Mello que, com

dedicação atua pra valer.

MUDANÇA NO 5°
DISTRITO NAVAL
O 5° Distrito Naval, órgão que

comanda o mar no Rio Grande do
Sul e em Santa Catarina (claro,
aí incluída a nossa Delegacia da

Capitania dos Portos de SC), à
partir das 10h, do próximo dia

29, terá a cerimônia de passagem
de cargo do vice-almirante Silvio

Luiz dos Santos, para o vice

almirante Henrique Souza.

EMINÊNCIA PARDA
Mesmo que ninguém assuma a autoria,

ainda outro dia, na Câmara de Vereadores,
ouviu-se afirmações de que como os

prefeitos anteriores, o prefeito Samir

também teria uma "eminência parda",
cidadão que atuaria e influenciaria nos

bastidores. Quem seria?

DatasHistóricas Tempo em Laguna
4.t'Çi'jOji!§U.pl§ii!uo,

»20 - 1998 - Anita na Viradouro - A Escola de Samba Unidos do Vrradouro, de
Niterói (RJ) divulga nesta data, o samba e as alas que farião parte do desfile de
15 de fevereiro de 1999, durante omaior espetáculo da Terra, o carnaval carioca,
levando para omundo, a história da nossa heroínaAnitaGaribaldi. Tema enredo:
"AnitaGaribaldi - Heroína das SeteMagias", de Joãosínho Trinta. "Em noite de
lua cheia, na ilha daMagia, surge resplandecente, lUTI ser de prata. Transfonnase
em borboleta. Vai buscar sabedoria lá no misterioso oriente. Recebe dos índios

Carijós energias e poderes mágicos da natureza. Corsários abrem camínhos de
aventuras e audácia. Tambores africanos marcam danças sagradas invocando

magias de deuses poderosos. Vários povos (etnias) trazem heranças culturais

alegrando verdes e férteis campos nas terras de Santa Catarina. Aqui, a borboleta
Vira jovem guerreira defensora de nobre ideais. Na Itália, transforma-se numa

loba romana. Era brava, íntrépida e corajosa. Por suas vitórias foi aclamada
"Heroína de DoisMundos" e, a Viradouro, na vibração do seu carnaval, glorifica
Anita Garibaldi,verdadeiro símbolo de bravura da mulher brasileira".

,»22 - 1996 - Com a íntrodução de 3.300.000 pós-larvas de camarão rosa na

Lagoa doNoca, pelaUniversidade Federal de Santa Catarina, Epagri ePrefeitura
Municipal de Laguna, dá-se inicio ao projeto que viria a contemplar o cultivo de
camarão em cativeiro.
»23 - 1853 - Lançada a obra "Memória Histórica do Regimento de Linha de
Santa Catarina", de autoria do major Manoel Joaquim de Almeida Coelho, o
primeiro historiador nascido no Estado e com fortes vinculos em Laguna
»23 - 2002 - Acontece aqui a assinatura do "Gemellaggio" (cidades irmãs) entre
Laguna e Ravenna (Itália).
»24 - 2001- Visita a cidade, Annita Garibaldi Jallet, bisneta de Anita e Giuseppe
Garibaldi, neta de Riccioti, último dos quatro filhos do casal de heróis. Ela é

professora de Direito Internacional em Roma.
»25 - 1930 - Nasce em Braço do Norte (região de Laguna), Adhemar Paladini
Ghisi. Bacharel em Direito, foi deputado estadual por duas legislaturas e

deputado federal por seis legislatIrras, sempre recebendo a confiança e ovoto da

gente lagunense. A partir de 1985, foi ministro do Tribunal de Contas da União.
Faleceu em Lisboa, em 2 de julho de 2008.

tObituário
Dia 16
- Valmor Olavo Claudino,n
anos. Residia no Progresso.Hoje (19): Tempo com nebulosidade variável, aberturas

de sol no decorrer do dia e·e chuva isolada. Temperatura
amena. Vento sul asudeste, fraco a moderado.

Min. 15°C - Max. 20°C / Chance de chuva: 60%
Alexandre .Alano do

Santos, 47 anos. Residia n

Magalhães.\ \ \

Amanhã (20): Tempo com o sol. Temperatura em

elevação. Vento sudeste a nordeste, fraco a moderado.
Min. 15�C - Max. 23°C / Chance de chuva: xx%

Dia 17
- Antônio Pedro Zabot,1
anos. Residia no Magalhá

Fases da lua Tabuas das marés

Domingo (21): Tempo com sol e algumas nuvens.

Temperatura em elevação. Vento nordeste, fraco a

moderado.
Min. 14°C - Max. 25°C / Chance de chuva: xx%

\��. Cheta- até 26

�. Minguante· de 27 até 3/12

•• Nova- de 4/12 até 9/12

(.. . Crescente· de 10/12 até 18/12

02:53=0.2 - 22:06=0.0

AMANHÃ DOMINGOHOJE
PREAMAR BAIXAMAR PREAMAR BAIXAMAR PREAMAR BAIXAMAR.

03:46=0.2 - 22:46=0.0' 04:36=0.2 - 23:27=0.0
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A COP26 NÃO RESPONDEU À
EMERGÊNCIA CLIMÁTICA

Teólogo, escritor
e professor
universitário

�
Com o degelo das calotas polares e do parmafrost, .

o metano liberado agravou pesadamente os

transtornos climáticos além dos demais gases de
efeito estufa: oC02, oozônio (03) e o óxidonitroso
(N20). Portanto, não estamos ido ao encontro do

aquecimentoclimático.EStamosmeqplihadosbem
dentro dele. O Acordo de Paris de 2015
sobre a mitigação dos gases de efeito
estufa que dava alguma esperança, não
foi observado. Ao contrário, a emissão
cresceu 60%. A China é o maior
emissor com 30,3%, seguida pelos
USAcom 14,4, os europeus com 6,8%.
A deterioração foi generalizada.
Cientistas e estudiosos do clima já
declaram uma emergência climática.
Nas palavras duras dePatriciaEspinosa,
Secretária Executiva da ONU sobre

Mudanças Climática, na abertura da
COP26: "EStamos a caminho de um

aumento de uma temperatura global de
2,7, graus C. quando deveriamos atingir
ameta de 1,5 graus. Sabemos que com
este nivel de aquecimento, grande parte
das espécies não conseguirão se adaptar
e desaparecerão. Milhões de humanos
pobres e vulneráveis estarão sob grave
risco.

Qual é a causa? Dados da
comunidade científica enviados à
COP26 para auxiliar
nas decisões acertadas,
dão uma resposta: "a

mudança climática é
causada pelo caráter do
desenvolvimento social
e econômico, produzido
pela natureza da sociedade

capitalista que se mostra
insustentável". Portanto, o problema
não é o clima mas o capitalismo que
não conhece uma ecologia ambiental
e político-social.
Face à gravidade do alarme ecológico,
os resultados da C0P26 foram
desanimadores e fiustrantes. Só se

fizeram recomendações no sentido de

reduzirosgasesaté2030.Deveriaserametade.Mas
ninguém assumiu esta meta. Vagamente, muitos,
coagidos pelas criticas em seus países, como o

Brasil, fizeram promessas mas sem nenhuma

vinculação. A. China e a Índia, decisivos para a

mitigação e adaptação, se omitiram. Podemos
entender: nas Conferências das Partes (COP) estão
representantes de governos, praticamente todos
sob o regime Capitalista. ESte, por sua dinâmica
intema, não está nada interessado nas mudanças,
pois seria contraditório. Eles são apoiados pelas
megacorporações do carvão, do petróleo, do

gás que sempre se opuseram ás mudanças para
não perder seus lucros. EStão sempre presentes
das várias COPs pressionando fortemente os

participantes, num sentido negacionista. Discutiu
se sobejamente sobre o carvão e a passagem
para uma energia limpa. Mas somente 13 países,
pequenos, assumiram um compromisso, não a

.

China e os USA, os que mais o utilizam.
Outro cenário é a COP26 paralela que se realiza
na rua com milhares de representantes de todos
os povos do mundo. Aí, se diz a verdade que os

governantes não querem ouvir: temos pouco
tempo, temos que mudar de rumo se queremos
salvar ii vida e a nossa civilização. Muitos cartazes

diziam: "estão roubando-nos o futuro, queremos

(Final)
uma Terra viva". Daí se entendem as palavras
do Papa Francisco, com outros religiosos, em

mensagem enviada a COP26: "Temos recebido
um jardim e não devemos deixar aos nossos filhos
um deserto".

'

Neste contexto, importante foi o quinto Tribunal
Internacional dos Direitos da Natureza e da
Amazônia. Estavam presentes os representantes
dos nove países que compõem a Amazônia,
entre outros apoiadores. Reafirmou-se o fato de
que a natureza e a Terra são sujeitos de direitos
como aparecem já nas constituições do Equador
e da Bolívia e mais e mais é um dado novo da
consciência coletiva.
Atenção especial ganhou aAmazônia com cerca de
6 milhões de km quadrados e habitada por cerca
de 500 povos diferentes. O lema básico era: "A
Amazônia: uma entidade viva ameaçada". Vieram
indígenas com suas várias organizações, dando
testemunho de sua resistência, dos assassinatos
de suas lideranças, da invasão de seus territórios,
trazendo videos de suas culturas, danças,
expressões de sua alta ancestralidade.
Do profundo da selva se ouviu um grito de outra
forma de viver e de se confraternizar com a

natureza, provando que se pode viver bem sem

destruir. Os povos originários são nossos mestres,
pois sentem a natureza como prolongamento de
seu corpo, razão porque a cuidam e amam como

asi mesmos.

Depois de uma minuciosa

fundamentação científica que serviu
de substrato para as discussões seja
presenciais seja virtuais, chegou-se e a

este veredito:
"O Tribunal condena Pelos crimes
de ecocídio, etnocídio e genocídio
na Amazônia e de seus povos,
os diretamente responsáveis,
a saber: bancos, financiadores
dos megaprojetos; empresas
internacionais: empresas mineradoras
e privadas, empresas de agronegócios;
e finalmente, os EStados por permitir
as ações criminosas contra a

Amazônia ... pela violência estrutural,
dando o aval a ações de organizações

criminosas que invadem os territórios dos povos
tradicionaís e são autores impunes de assassinatos,
sequestros de líderes indígenas, e de defensores dos
direitos humanos e dos direitos da natureza".
O veredito detalha váriasmedidas a serem tomadas

principalmente a favor dos povos indígenas,
como os naturais defensores da Amazônia, o

reconhecimento da Amazônia como sujeito
de direitos, a reparação e restauração de sua

integridade e desmercantilização da natureza.
Criou-se a expressão: temos que nos amazonizar

para regular os climas e garantir o futuro da
biodiversidade.
Decidiu-se fazer em julho de 2022 um Forum
Social Panamazônico, em Belém do Pará, na

Amazônia brasileira. Tratar-se-á das alianças
entre todos os povos originários, na convicção
de que a floresta panamazônica é fundamental

para regular os climas da Terra e para garantir a

perpetuidade da vida no planeta. A vida humana

poderá eventualmente desaparecer. Mas a Terra
continuará girando ao redor do Sol, contudo, sem
nós. Isso pode ser evitado se houver uma aliança
global dos humanos em favor da vida em toda a sua
diversidade.Temos meios, ciência e técnica. Falta
nos apenas a vontade política e o laço afetivo para
com a natureza e a grande e generosa Mãe Terra.

GENTE, GESTÃO, CAR�EIRA E TRANSFORMAÇÃO
Ciclos!

A cada

expectativas.
novembro,

Como
novas

boa
nos

nos

marcaram e

mancharam,
outras que
resgatamos

escorpiana, adoro comemorar

meu novo ciclo, e escrevo

este artigo exatamente no

dia em que faço quarenta
anos! Obviamente uma data

sucessos e insucessos, paramos
de contabilizar o placar em si (o
meu marca 40), vibramos pelas
jogadas.
E

......

Z
...... especial e reflexiva.
1-7 Comemorar a

� vida faz sentido
lIIIIIIIIIIIIf4 quando percebemos

� sua fragilidade e

...� volatilidade. Eu

realmente espero o

lIIIIIIIIIIIIf4 ritual, a passagem, o

� momento da virada
mas o que muda?

U Não, não é só mais
� ....... um ciclo, é o ciclo, é

E-I
�
�

você, como comemora seu

novo ciclo? Aliás você
comemora? Faço esse

convite, que saibamos

apreciar o novo, o que
está por vir; o presente
de VIver, saboreando :

o

caminho que se conhece
caminhando. E a cada

Desenvolvimento nova fase, independente
Socioeconômico

Educadora do número, que tenhamos

saúde, fé em Deus, sem

esquecer de partes dá
música de Chico Cesar

Psicóloga
Mestra em

Executiva

o teu e o meu, neste

dia, ficamos mais

conscientes, temos mais

clareza sobre a importância
de agradecer, resgatamos
histórias, experiências,

ganhos e perdas, pessoas que

e Dominguinhos que diz
o seguinte: "Deus me proteja de
mim e da maldade de gente boa,
Da bondade da pessoa ruim,
Deus me governe eguarde ilumine
e zele assim."

licitação

Saiu pela metade, é?
Que bom né. mas
sem aditivos tá?

J Piscina Semi Olímpica I

I Piscina Térmica I

J 'Campo Sintétic'! de. FutebQI I

Mais informações via WhatsAp� (48) 99190.99
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Mais uma
casa luso
brasileira, de
porão alto,
sem recuos .

.

Situada
na praça
República
Juliana,
no Centro
Histórico.

P
, .

aroqula
SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS
Missas hoje, 19, às 16h na Igreja de Nossa Senhora Auxíliadora, no
Progresso; amanhã, 20, às 18h na Matriz Santo Antônio dos Anjos e

na Capela de SãO Sebastião, em Barranceíra, 19h15 na Igreja de Santa
Terezinha dóMenino Jesus, noMar Grosso e na Capela de São Francisco
de Assis, na Cohab, domingo, 21, às 8h, nas Capelas do Sagrado Coração
de Jesus, no Portinho e na Capela de Santa Bárbara, em Caputera,
9h15 na Capela de São Brás no Estreito, 9h30 na Matriz, lOh15, com
Eucaristia, na Capela de São José, em Bentos e àS19h na Matriz e na

Igreja de Auxíliadora, no Progresso, terça-feira, 23, às 6h30 e 19h na

Matriz e quarta-feira, 24, às 15h, na Matriz.

PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE
DA PARÓQUIA SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS.

Janelas & Estilos

A Amurel-Associação
dos Municípios da Região
de Laguna prestou
assessoria aos municípios
associados para que a

etapa municipal em cada
um dos 18 municípios
associados pudessem
realizar esse compromisso
da forma preconizada
pelo Ministério da

Educação. Foram

.promovidas conferências
. preparatórias através de'

palestras sobre os Eixos
Norteadores e sobre o

tema da Conae 2022 -

Inclusão, Equidade e

Qualidade: Compromisso
com o futuro da Educação
Brasileira.

De 19 a 26 de outubro
os municípios realizaram
a avaliação do Plano

Municipal de Educação, o
. chamado Conae Escolar,
onde professores e a

comunidade escolar
discutiram os avanços
e as metas dos Planos

Municipais.
Para a realização das

Conferências Municipais
de Educação, entre

27110'e 12111, foram
convocados nesse

período toda sociedade
civil dos municípios,
escolas municipais,
escolas estaduais,
escolas especiais, escolas
técnicas, universidades,
associações entre outros

envolvidos. Nas Conaes

municipais, foram

CONAES
AmureI prestou assessoria aos municípios

eleitos sete delegados
que representarão os

municípios na Conae

Regional. Os mesmos

foram subdivididos
em: delegado da

Educação Infantil, 1

delegado do Ensino
Fundamental, 1 delegado
do Ensino Médio, 1

delegado da Educação
Técnica, 1 delegado do
Ensino Superior. e dois

delegados da Diversidade

(Comunidade LGBT;
Populações do Campo,
Indígenas, Quilombolas,

.

Negros, Idosos,
Juventude, EJA: Pessoa

com Deficiência/
Público da Educação,
Especial Ciganos e Povos

Itinerantes, Mulheres,
Trabalhadores em

Educação)
Após a análise do

Documento Referência
e das proposições
encaminhadas pelos

comissões e o Colegiado
de Educação se reuniram

para definir os ajustes
da realização da Conae

Regional, que acontecerá
na próxima terça-feira,
23, no Espaço Integrado
de Artes da Unisul, a

partir das 8 horas.
Os prefeitos, vice

prefeitos, presidentes da

Câmara de Vereadores e

os delegados que foram
eleitos nos municípios
estão convidados a

participar. Cadamunicípio
elegeu sete delegados,
num somatório de 126,
que participarão da Etapa
Regional, onde estudarão
o Documento Referência
e as alterações propostas
por cada município.
Estas alterações serão

colocadas em votação
dos delegados para o

encaminhamento de um

documento único à Etapa
Estadual.

municípios acontecerá a A região da AmureI
Conae Regional. terá 18 delegados eleitos

Na terça-feira, 16, as' que participarão da Conae

�. . CRECI·28251

Henio
Ca,dolo

CORRETOR DE IMÓVEIS
PlANTllo DEmDAS

[4813641-0024/99986-1119/98400-0024
www.henioimoveis.com.br

Estadual.
As unidades municipais
de ensino realizaram

a etapa escolar da

CONAE
Foi realizada . na

manhã de quarta-feira,
17, a etapa escolar da
CONAE (Conferência
Nacional de Educação)
2021/2022, nas 21

unidades municipais de
ensino.

Neste encontro, todas
as unidades escolares
se dedicaram à leitura
do Plano Mu.nicipal de

Educação (2014/2024),
com interferências em

relação às atividades
realizadas e sugestões de
alteração no texto sobre
as estratégias, previstas
nas 20 Metas.' "Os

desafios apresentados
à educação pública no

Brasil são inúmeros, mas

nosso papel está sendo

feito para que consigamos
superar as dificuldades",
avaliou a secretária de

Educação e Esportes
Juliana Fagundes Luz, de
Laguna.

A secretária ainda
destaca que "o Sistema
Nacional de Ensino

(SNE) é .cornposto por
todos os' profissionais
ligados à educação, desde
as escolas públicas e

particulares, as quais
são obrigadas a seguir
as mesmas regras,
até mesmo a Inclusão
Escolar. Por isso é tão

importante a criação do

SNE, como prevê o 'texto
da CONAE".

Hoje, 19, das 8h às

12h, acontecerá a IV

CONAE etapa municipal,
no auditório do CAIC, no
Portinha.

Eleição para o

quadriênio 2021/2025

Conselho de

Alimentação Escolar de

Laguna (CAE)
O Conselho de

Alimentação Escolar de

Laguna (CAE) realizou

ontem,18, a eleição para

composição do quadriênio
2021/2025.

O Conselho de

Alimentação Escolar
é um órgão colegiado
que tem como uma de
suas principais ações,
monitorar e fiscalizar' a

aplicação dos recursos e

a execução do Programa
Nacional de Alimentação
Escolar (PNAE) nas

unidades ·escolares.· O
CAE possui sete cadeiras,
com 14 membros no total

(titulares e' suplentes),
distribuídas entre o Poder

Executivo, trabalhadores
da educação, pais. de
alunos e sociedade civil

organizada.
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Opinião
AMulher Preta na Literatura

*Por Clarisse da Costa
O' assunto é amulher preta na literatura, mas antes de tudo quero contar aminha experiência. Primeiro
que a literatura entrou na minha vida como uma obrigação na escola, não como algo prazeroso. Na
escola a gente era obrigada a ler os autores apresentados. Não tínhamos a liberdade de escolha. Além da
falta de liberdade, não tínhamos referência na nossa literatura brasileira. Era como se a população negra
não existisse para além da escravidão.
Eu tive conhecimento de Machado de Assis e Lima Barreto como autores brancos, só aos 35 anos

descobri a verdadeira origem dos dois escritores negros. Clarice Lispector era aminha autora preferida,
eu não conhecia outra mulher na nossa literatura. Uma escritora negra estava fora da mínha realidade.
Clarice Lispector deixou de fazer parte da minha vida Iiteráriaquando fui atrás de minhas origens.
Quando criançame apresentaramMonteiro Lobato através do Sítio do PicaPauAmarelo, uma negação
de nossas origens e histórias. Dando para a sociedade estereótipos negativos referente ao negro. A

família 90 escritor pelo que descobrir através de relatos históricos tinha em sua casa escravos negros.
O' livro escrito por ele considerado o clássico da nossa literatura brasileira é literalmente composta de

palavras racistas que diminui o negro. Fatos que estão nas entrelínhas, negado por inúmeras emissoras
de televisão e academias.

Voltando ao assunto, em questão, as mulheres, as negras em especial, em todas as áreas abrangentes
sempre foram consideradas inferiores ao sexomasculino. E, como bem sabemos, amulher foi silenciada
pela política do patriarcado. Na verdade, durante anos a mulher teve a sua vida aprisionada. Amulher

existia apenas para os afazeres domésticos, para o'papel de mãe e o de esposa.
Mas bem sabemos que nem todas as mulheres durante muito tempo não tinham o mesmo papel
na sociedade. As mulheres pretas tinham o papel de escravas e com o fim da escravidão o papel de
empregada doméstica e babá. Ver a mulher preta em outra função sempre foi um sonho para outras

mulheres.
Estar na função de escritora paramim é quebrar a barreira do negacionismo imposto pelo racismo.
Eu ouvi muitos não antes de chegar até
aqui. Ser escritora não é uma decisão, ,'Oé uma escolha para a vida. Primeiro

que quem vem antes de você se julga
superior a você e coloca imposições.
Numa sociedade racista onde ser negro é

inaceitável.

Hoje podemos dizer que a literatura

brasileira se divide em duas partes, a

literatura brasileira em si, onde somente os
autores brancos fazem parte e a literatura

afro-brasileira. A literatura afro-brasileira

mundo literário

feminino,
podemos

assim

dizer, é
existissem

mundos, os das
mulheres brancas e os

das mulheres pretas.

como

dois
se

é composta por escritores e escritoras

negras, onde é muito falado o resgate da nossa cultura afro, nossas origens, religiosidade, nossos direitos
humanos e o preconceito racial e social sofrido há décadas por nós.
O' marco da nossa literatura são mulheres ocupando esse espaço e dando voz ao nosso povo. Temos

como pioneiras Maria Carolina de Jesus, Conceição Evaristo, Antonieta de Barros, Sueli Cameiro e

tantas outrasmulheres escritoras.

O' mundo literáriofeminino, assim podemos dizer, é como se existissem dois mundos, os das mulheres
brancas e os das mulheres pretas.

.. A começarpela vida de ambos.Ambos tinham vidas completamente diferentes, eravisível adesigualdade
social.Amulher branca tinha privilégios independentemente da sua classe social, amulher preta sempre
teve que lutarpara garantir seus direitos e seu respeito comomulher.Mas ambas vivem numa sociedade

que séculos atrás a mulher em nenhum momento podia falar sobre determinados assuntos, ela nem

sequer podia estudar, nesse caso o estudo sempre foi algo inútil. Mulheres sem conhecimento era o que
a sociedade formada por homens queria.
As mulheres pretas chegaram na literatura para falarem sobre todos os abusos sofridos por conta da cor

da pele. Chegaram a dar voz a tantas mulheres que viviam sem apoio até mesmo da família, mulheres

que tinham seus sonhos apagados pelo preconceito de toda sociedade brasileira e a falsa democracia

existente no Brasil.
.

Na verdade, a mulher preta veio para desconstruir a literatura feminina brasileira até então feita por
mulheres brancas. Osmedos, as rejeições, esse lance da beleza padrão imposta pela sociedademachista,
a sexualizão da mulher preta e o estereótipo da mulata faceira, veio junto com ela, trazendo a nossa

literatura questões sociais, raciais e emblemáticas.

A sua luta não para. Aminha luta não para. Estamos aqui para derrubar todos os preconceitos. Como diz
a grande escritora Conceição Evaristo: Hoje a escrita da mulher negra tem essa função de adormecer a

Casa Grande. Pelo contrário, é uma escrita que incomoda, queperturba.
*Poetisa e cronista em Biguaçu Santa Catarina

Artigos ou cartas, envie para iedator@jornaldelaguna.com.br.
Artigos devem ter 2,300 carácteres e ser acompanhados do nome do autor.

"

GRAMADO: OMELHOR
DO TURISMO NO BRASIL
Cidade vive intensamente o clima do Natal na decoração,

nos shows musicais e na quantidade de eventos

Uma cidade na região serrana com

apenas 35mil habitantes, que consegue
atrair 4 milhões de turistas em apenas
três meses, é o maior destaque entre

os municípios brasileiros. Uma cidade
sem sinaleiras, sem craqueiros e sem

mendigos constitui uma elogiável
exceção e um exemplo singular a

merecer avaliação dos 295 prefeitos
de Santa Catarina.

Gramado, situada a 126 km de

Porto Alegre, e a 450 ou 500 Km

de Florianópolis, conforme a rota

escolhida, revela neste período de fim

de pandemia um desenvolvimento

fantástico, confirmando o título de ser

o município brasileiro, com o turismo
mais profissional e mais inovador.

A explosiva presença de visitantes

nesta época do ano tem múltiplas
motivações e atrações. O' "Natal Luz

para todos", este ano na 363 edição,
tem vendidos com antecedência todos

os ingressos do show "Natividade",
o melhor do gênero no Brasil. É
um espetáculo emocionante de

luzes coloridas, fogos de artifício,
encenação do nascimento de Cristo e,

especialmente, a execução de músicas

natalinas e clássicos populares
por 4 excepcionais tenores e mais

4 sopranos. Formam um casal em

cada uma das quatro bolas natalinas

gigantes e transparentes no Lago

Joaquina Rita.

A cidade tem tantas atrações no

Natal que é impossível acompanhar
toda a programação em menos de uma

semana.

Os parques temáticos, para

crianças, jovens e adultos representam
as atrações permanentes, que ganham
novo encanto no período de Natal.

Entre os eventos permanentes o

"Palco musical" da rua coberta, as

exibições da Orquestra Sinfônica de

Gramado, a Rua das Renas, a Vila do

Natal e o Tannenbaumfest, o Desfile

de Natal, etc.
As praças, ruas e avenidas estão

feericamente iluminadas e todas

decoradas com a temática natalina.

As lojas abraçam a fantástica

programação, com decorações
criativas; os hotéis incorporam-se as

celebrações com iluminação colorida.
Restaurantes da melhor qualidade que
se multiplicaram nos últimos meses,

fazem uma competição para ver quem
oferece a decoração mais criativa e

motivadora.
Gramado é tudo isto e muito mais. '

Prefeitos e lojistas de Santa Catarinà

deveriam realizar uma viagem para
ali buscar inspirações.
(Extraído da coluna de Moacir

Pereira, do Jornal Notícias do Dia,
de nossa capital)

Fundação Bradesco
ENCONTRO DE FORMANDOS

Emerson dos Santos, Washington
Luiz Kuhnen, Simone Guedes, Sirlene
de Souza" Marcos Luis Soares,
Christiane Nunes, Marcelo Tomaselli,
Ermelinda Espíndola, Rosana Reis,
George Rodrigues Vieira, Claudia

Costa, Claudia Macuco, Rodrigo
Bacha, Adriana de Souza Valério,
Elaine Vieira Silva, Maria da Graça
Martins, Adriana Guedes, Renato

Cisco, Nilmara Lopes, Cristiana

Teodoro, Aguinaldo Delfino, Ericka '

Ap. Silva e Zeliana Nunes.

No último fim de semana,
formandos de 1989, da Escola Adélia
CabralVarejão, daFundaçãoBradesco,
em nossa cidade, promoveram um

. encontro, com cada um deles falando
sobre a trajetória' de vida e claro,
revivendo os bons momentos dos

tempos de banco escolar.

o' reencontro aconteceu no Célio

Barulho do Mar, éom direito a urt:J
lauto almoço.

Entre os participantes e que na foto

aparecem da esquerda para a direita,
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Feriado de 15 de Novembro

HOTÉIS TÊM LOTAÇÃO COMPLETA
Após enfrentar por quase dois anos a desgraçada pandemia, a rede hoteleira da cidade

juliana, teve no feriadão de 15 de novembro, lotação completa pela primeira vez, inclusive
com o encamirihamento de hóspedes para outros estabelecimentos da região.

O negativo do registro é que mais uma vez, o segmento teve problemas com a falta
de profissionais para integrar o quadro de colaboradores, procura que deve aumentar

justamente para enfrentar toda a temporada.
É sabido que. empresas que estão se instalando na cidade, também vêm enfrentando o

mesmo problema, bastando conferir a oferta de vagas pelo Sine, conforme aliás publicamos
na página 10.

o FATO DA FOTO

Botafoguenses da cidade, o ex-Vereador Mario Mattos Carneiro, o
. .

conhecido Gato e Ronaldo Martas, felizes com a volta do fogão para
a elite do futebol brasileiro. No registro, quando Henio Marcelino
Cardoso, de Henio Imóveis, fazia a entrega do "manto alvinegro".

A 46" sessão ordinária da Câmara de
Vereadores de Laguna, na noite da
última terça-feira, 16, reservou espaço
especial para ouvir Reinaldo Jaeger,
que em nome das quatro Associações
de Surf de Laguna; falou sobre a

importância daquele esporte. para
a cidade e destacando o projeto do
Circuito Municipal da modalidade.
Ele lamentou a falta de um calendário

para realização de competições no

município, mas ressalvando que há
interesse do poder público municipal em
apoiar o circuito em 2022 e que s.egundo
ele, exigiria investimentos na ordem de

R$ 51 mil.

Projetos Votados
Na rápida sessão de terça-feira, 16,
foram votados e aprovados, por
unanimidade, dois projetos, ambos em

segunda votação.
Projeto de Lei n. 0075/2021

De autoria do Vereador Rhoomening
Souza Rodrigues (PSDB), dando

denominação a uma via. pública.

CÂMARA O:tJvE
REPRESENTANTE'
.DE SURFISTAS

Projeto de Lei n. 0076/2021

De autoria do mesmo vereador,
Rhoomening Souza Rodrigues (PSDB),
dando nome a uma via pública.

II ti
�a I e u IZ •

M >!lN
.-

Corretor de I
I • C-'

moveis f!
u

VENDAS E LOCA ÕES
,.,

CASAS - APARTAMENTOS - SALAS COMERCIAIS - GALPOES - TERRENOS

(48) 3644-2222/ (48) 98474-0004•.
WWW.IMOVEISJAIME.COM.BR

Avenida Colombo Machado Salle8,.145/ Centro Comercial Tordesilhas, sala 105/ Laguna se
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Paranaense de Paranaguá, nascido a 20 de

outubro de 1914,era filho de Anastácia e

Kominos Lacerda, imigrantes gregos. Veio com

os pais para Santa Catarina, fixando residência

em nossa capital. Formou-se em Medicina em

Curitiba e Jornalismo e Direito no Rio de Janeiro.

Projetou-se no cenário político participando do

movimento integralista, elegendo-se deputado
federal pelo nosso estado, em 1950 e governador
em 55, recebendo o cargo de Irineu Bornhausen

em 31 de janeiro de 1956. Faleceu em acidente

aéreo, após dois anos e meio de mandato, a 16 de

junho de 1958. Aqui é nome da rua que começa
ali no bar do Japa, próxima a Estação Rodoviária.

Uma rua, uma história

Laguna ontem... Gente
.

-.

.

de nossa terra
Ernesto Bianchini Góes

.

*15/11/1926 t 03/09/1997

A então rua Gustavo Richard, na década de 70.

...e hoje

Lagunense nascido em 15 de novembro de 1926, filho
de Alda (Bianchini) e de Vicente Góes Rebello, Ernesto
Bianchini Góes destacou-se na advocacia em Criciúma, onde
em agosto de 1994 foi homenageado com o título de cidadão
honorário. Ernesto era casado com Maria de Assis, com quem
teve os filhos Tito Livio, Luis Carlos, Carlos Alberto e Paulo

Henrique, todos eles advogados. Formou-se em 1957, pela
Faculdade de Direito de Santa Catarina, logo incorporada pela
Universidade Federal. Na capital do carvão por muito tempo
manteve uma banca de causídicos, onde aliás continuam
militando os filhos. Na "capital" sulina, o nosso conterrâneo
foi eleito vereador entre 1951 e 1962, aliás tendo presidido o

Legislativo de 1952 a 1955. Ele também foi membro fundador

e dirigente do Rotary
Club, presidente do
conselho deliberativo
da Associ-ação
Comercial e participou
do Conselho
Curador da então

FUCRI/Fundação
Universitária de
Criciúma. Integrou também o conselho deliberativo do Bairro
da Juventude, diretor financeiro da Empresa Força e Luz de
Criciúma AS, incorporada mais tarde à Celesc. Faleceu em 3

de setembro de 1997.

Parece
o'

jo' 00, .iO
o,

o registro é de

1935, quando estava

em construção a

nova sede do Clube

Congresso Lagunense.
Curiosamente,
hoje se vê o completo
restauro bancado pelo
governo federal e que
deve estar concluído

.
u carro

vale muito, confi
todo nosso universo

de serviços.
ffiPA iJ

Trocadé
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Maria da Graça (Duarte),
a nossa querida Gracinha,
quituteira das mais
famosas da cidade e

região, amanhã, 20
brindará idade nova, ao

lado do marido, inteligente
dr. Márcio José Rodrigues
e certamente dos filhos,

.

Neste 13 de novembro quem ganhou idade nova
foi a Ir. Maria Alves. Ao som do violão de José
Genario cantamos os parabéns a nossa amiga.

:- (Alan, Andréa, Márcia com Kiko ao colo, Bulucha,
Lúcia, Genario, Ir. Maria, Marilda e Fátima)

Lindomar Luiz Júnior, acompanhado dos pais, Carolina e Lindomar, na última
sexta-feira, recebeu clientes e amigos, entre eles o prefeito Samir Ahmad
a primeira dama Rithan, para reinauguração da loja O Boticário. O espaço,
que recebeu um novo layout, oportuniza ao cliente um contato direto com

a variedade de produtos da marca. E as inovações não param por aí. Júnior,
que também está a frente das franquias Cacau Show e Love Brands, promete

novidades nas lojas para fevereiro do próximo ano
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o lagunense Marcelo Batista Cruz,
que atua junto a Ferrovia Teresa

Cristina, em Tubarão, na foto com

Elizabete, brindando a troca de

idade, depois de amanhã, 21, com
direito a um almoço especial na
casa de seus pais, Carrne e João

Batista Cruz, tudo à base de muito
camarão e peixe

ibbio .....�

REGULARIZE-SE
licenciamento Arnbíentol
Projetos de Trotamento de Esgoto
Defeso de Auto de Infração Ambiental

eogcrthllrlll !lmbl�ntal

@ Fone (48) 3644-4293

� contatoeíbbto.com.br

� http://www.ibbio.com.br

Rua Coronel Fernandes Martins,

nQ 259, Sala 102 - Centro / Laguna

LAGUNA, SEXTA-FEIRA, 19 DE NOVEMBRO DE 202119 ''JL

Alzani e Pedro Constantino,
ele que já presidiu a nosso

ACI L, o Rotary e outras ..

entidades, aliás sempre
empreendendo na cidade,
na próxima quinta-feira.zy,
completarão e festejarão 53
anos de um feliz casamento

De Florianópolis visitando
nossa cidade neste

feriado, a psicóloga
Márcia Lucrécia Lisboa,
que encantada por

Laguna foi presenteada
com um livro do Grupo
Carrossel das Letras, pela
escritora Fátima Barreto
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� O professor Danilo Prudêncio e sua filha, a médica Ana

Clara, já fizeram a inscrição para a Corrida de São Silvestre,
em São Paulo.

� Trocando de idade no domingo, 21, a professora
aposentada Sony Ramos Vicente, claro, merecendo o nosso

carinho.

� Jane e Márcio Medeiros, do Atlântico Sul Hotel e

Restaurante anunciando novidades para o setor.

� Aninha e Pedro David, do Geraldo Restaurante, felizes
com o movimento do fim de semana, aliás como tem

acontecido sempre.

� Dorza Lopes, da nossa LAV MOR, a lavanderia que

já conquistou Laguna e toda a região, acompanhada de

amigas, foi passar o feriadão na praia de Bombinhas.

� Rosana Maria (Tachini) e o marido Dimas Collaço, deram
uma circulada pelo Rio de Janeiro.

� Márcio Cardoso, o conhecido Puruca, foi reconduzido

por unanimidade para a presidência da Escola de Samba

Xavante .

.

� O diretor presidente Flávio Althoff e o diretor vice

presidente do Althoff Supermercados, vieram à cidade

ontem, 18, para inaugurar a ampliação da loja de Laguna e'

que exigiram mais de R$ 3 milhões de investimentos, claro,
acreditando na terra de Anita.

MÉDICO VETERINÁRIO
PRESENTE NO LOCAL

24 HORAS
SOMOS PIONEIROS EM OFERECER O

SERViÇO DE PRONTO ATENDIMENTO

E MONITORAÇÃO DO PACIENTE 24

HORAS EM NOSSA CIDADE - LAGUNA,
OS PETS E SEUS FAMILlAS MERECEM

ESSE CUIDADO .

•O
MAR GROSSO I LAGUNA

vital.hospitalveterinario
www.hospitalveterinariovital.com.br

• (48) 99666.3838
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Concursos Telefones Úteis
FA:MAF ACIL , : . .48-3646-0336

CDL .48-3644-0405
Capitania dos Portos .48-3644-0196
Casan .48-3644-8100
Celesc , 0800 48 0196
APAE .48-3647-0446
Central de Informações Turísticas 48-3644-2441

CorpodeBombeiros 193/ (48)3647-7853
Correios .48-3631-3118
Defesa Civil. .48-996601054
Delegacia de Proteção à Criança, Adolescente, Mulher e

Idoso (48)3647-7781
Delegacia dePolíciaCívil. .48-3646-0469
Delegacia Reg. (Detran) .48-3644-0089
Disk Denúncia 181
Epagri 48-3647-7786
Fórum de Justiça .48-3631-9221
GuardaMunicipal... 48 -3647-3059/ 48-99660-2393
Guincho : .48-3644-4698
Hospital. : 48-3646-0522
IGP 48-3647-7808
IPHAN .48-3644-1144
PolíciaAmbiental. .48-3647-7880
Polícia Militar 190/48-3647-7955
Polícia Rodoviária Estadual. : 198
Polícia Rodoviária Federal. 191

J Porto de Laguna .48-3644-0183
Prefeitura Municipal de Laguna .48-3644-1655
Previdência Social. 135
Procon 48-3646-0833
SAMU 192/48-3644-5326
Vigilância Sanitária." .48-3644-1229

;

HaVagas
* AçOUGUEmO;

.

* AJUDANTE DE

AçOUGUEmO;
* ATENDENTE DE

LANCHONETE;
* ATENDENTE DE LOJAS;
* ATENDENTE DE PADARIA;
* ATENJ)ENTE DO SETOR DE
FRIOSÉ LATICÍNIOS;
* ATENDENTE DO SETOR DE

HORTIFRUTIGRANJEmOS;
* AUXILIAR DE COZINHA;
*,AUXILIARDE EXfEDIÇÃO;
*AUXILIARDE PADEmO;
* BALCONISTADE

AÇOUGUE;
*BARMAN;
* CHAPISTA DE

LANCHONETE;
* COZINHEIRO GERAL;
* ESCRITURÁRIO;
* FIEL DE DEPÓSITO;
* FISCAL DE CAIXA;
*GARÇOM;

* IDGIENISTA;
*MOTOFRETISTA;
*OFICIALDE

MANUTENÇÃO;
* OPERADOR DE CAIXA;
* OPERADOR DE

EMPILHADEIRA;
* PROMOTOR DE VENDAS

ESPECIALIZADO;
* REPOSITORDE

. MERCADORIAS;
* SERRALHEmO DE

ALUMÍNIO;
* SERVENTE DE LIMPEZA;
*TRABALHADOR
DE PREPARAÇÃO DE

PESCADOS;
* VENDEDOR DE COMÉRCIO
VAREJISTA;
* VENDEDOR INTERNO.

Vagas disponíveis no Sine.
Atendimento através de agendamento
marcado previamente pelos telefones
(48) 3647-7775 ou 3647-7776.

Esportes
COPA SÃO JUDAS DE VOLEIBOL

Organizada pelo
dedicado e conhecido

professor Tuta Ulysséa,
acontece em Tubarão,
a Copa São Judas
Tadeu de Voleibol, com

a participação de 16

equipes, sendo três delas
de Laguna.

Com a final j á marcada
para a próxima terça- feira, RUA :DUQUE DE QAXIAS, 115 • CENTRO - LAGUNA
23, Destak e Flipper,ambas
de Laguna decidirão o Fonelfaxl (48) 3844111930
título, lembrando que
um dos participantes leva o nome de Bola Branca, em homenagem ao grande clube
carnavalesco que marcou época em Laguna e região.

A organização do evento agradece ao apoio do Destak, envolvendo simpatizantes
do esporte na cidade azul e na terra de Anita.

lialeGa
MADEIRAS E MATERIAIS PARA CONSTRUÇÃO

Rua João CalT1iIo, nO 119 483644-0473
BaIrro Progresso· Laguna/Se 996 7·0 -4J OO

galego.mad,iras@holmail.com GmsaIlQRoa.'AftPlifBtD

-

Ainda que a foto não seja das melhores, na verdade, vale pelo registro, com a equipe
do Lamego, no distante 1941, sendo identificados Dalmo Mendes Faísca, Becão,

Galego, Amadeu, João Martins (Salame), Carioca e Marcos.
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'Profissional
• em Oestaque Aos 28 anos, o

lagunense Rudyard
Figueiredo Padilha

é o responsável pela
gerência. do Althoff

Supermercados de

nossa cidade. Casado

com Nichele, pai de

João Gabriel e Maria

Clara, o focalizado

conta aos leitores do

]L um pouco mais

sobre seu dia a dia e a

trajetória que o trouxe

até aqui. Foi em um outro supermercado, na função de embalador, que o profissional iniciou sua carreira

no segmento: "Tinha 16 anos na época. Passei ainda pela função de repositor até chegar ao posto de

chefe de loja", recorda. O filho de dona Rose e "seo" Ricardo formou-se em Processos Gerenciais

e logo foi buscar novas oportunidades: "Comecei no Althoff como chefe de loja. Em cinco anos de

empresa, já tive experiências em várias de nossas filiais espalhadas pela região e há cerca de dois anos

assumi o desafio da minha primeira gerência, desta vez na nossa terra de Anita". O novo cargo veio

na mesma época em que começou a pandemia, o que deixou Rudyard ainda mais comprometido: "Era

algo completamente novo, diante de um cenário de tantas adaptações. Aunião da equipe e a aceitação
da comunidade lagunense mostraram que tudo correu bem durante esse·período. Hoje, a ampliação da

nossa loja são os frutos que felizmente estamos colhendo". Se o assunto é Laguna, o gerente abre o

coração: "Não há cidade no mundo melhor para se viver. Vivemos em um lugar diferenciado e qaando
morei fora, só pude reafirmar o sentimento que tenho por essa terra". Como nem tudo é trabalho, nas
horas de folga, é na companhia da família que ele procura estar: "Não abro mão de estar com meus

filhos eminha esposa. Tenho um fascínio muito grande por carros antigos e inclusive adquiri um Fusca

75 que é meu xodó. Adoro tudo a respeito desse universo", finaliza.

Rudyard
Figueiredo Padilha

� Aii.da pretendo - concluir minha 2a graduação
Meu sonho é - ver meus filhos formados na faculdade

O melhor conselho que já recebi - foi do meu avô,

que certa vez me disse: "Só você pode dizer até onde
vai chegar"
O que me tira do sério - é impossível me tirar do
sério

Não tenho amuletos da sorte

Sou fã n° 1 - dos meus avós. Me inspiro muito na

história de vida deles

O que mais gosto no meu trabalho é - atender os

clientes

Soltas
Por incrível que pareça, o Sine de Laguna está
oferecendo vagas nos mais diversos setores e pelo que
se ouviu, falta gente para preenchê-Ias. Enquanto isso
os pedintes continuam livres e soltos, admoestando
(Era não dizer pressionando) motoristas em

estacionamentos do centro histórico, uma vergonha!

Athirson e Mauro Gaivão, sempre
craques, virão ao Sul do Estado,
inicialmente no próximo dia 27,
às 10h, no Estádio Walmor Mário
Guollo, de Cocal do Sul, para um jogo
entre torcedores do Flamengo e do

Vasco, com o ingresso sendo lkg
de alimento não perecível. E depois,
no dia seguinte, 28, às 9h no Estádio

Municipal de Armazém, dentro da

20a Festa do Hospital Santo Antônio,
da vizinha cidade, logo, igualmente
para um jogo beneficente. À frente da

vinda, o desportista Amaury Luckina,
que ainda essa semana recebeu um

recado do craque Fred, do Fluminense,
de que quer vir à Laguna e região.
Luckina também recebeu vídeos do
Roberto Dinamite, quando de sua

visita a Manaus.

Por falar
em futebol,
"relação" de
torcedores
do Botafogo,
publicada
semana

passada,
neste espaço,
colocou como

tal, conforme
fomos

informados,
Marcelo'

Barreto Spillere
da Silva. Nada
disso gente,

ele torce é para
o Corinthians
Paulista.

Etapa do surf realizada em Laguna, foi bancada
pela nossa prefeitura, que liberou R$ 30 mil

reais para a Federação Catarinense de Surf.

Na capital, será proibido o uso de caixas de som

nas praias, inclusive estabelecendo multas que vão
de R$ 119,24 e R$ 3.577,20, até apreensão do

equipamento. É a conhecida perturbação do sossego
público. Aqui até agora nada se falou para pôr um fim.

no problema.

Na praia do Mar Grosso,
principalmente, acontece lia
maior festa", com algumas
construtoras transformando

calçadas ou prolongando como
.

seus canteiros de obras, sem
contar que tem uma ou outra

que às vezes chega a fechar
a rua, como a Aurélio Rótolo,
conforme reclamação de um

morador. Cadê a fiscalização?

Com o anúncio da empresa vencedora da

licitação para manutenção da iluminação
pública, espera-se que aconteça o mais rápido
possível, a completa recuperação, colocando
um fim no breu em que a cidade vive desde

setembro.Aliás, como não foi prestado o

serviço, espera-se que a prefeitura devolva o

que foi cobrado dos contribuintes, atémesmo
como sugeriu a Câmara de Vereadores.

Nos lugares mais civilizados, não estão sendo
mais aceitos o excesso de fios e rolos de cabos
sobrando em quase todos os postes e claro,
causando a maior poluição visual. Aqui não se

sabe de que esteja sendo tomada alguma medida.

.

�\ .

lABDR4TÓRIO
... l!m' lAGUNA

Novembro Azul
M,ês mundial de combate
ao câncer de próstata..

Agende seu exame e previna-se
(48) 3646 ..08181 �9843 ..94g3.

. CMJ,laborator.olaguna
www.leboratoriclaquria.com.br

p.r. Francisco Augusto B.AJgarves
CRF·SC 13S28

Mais de 40 anos dededlcação
à sua saúde em Laguna

Dra. Angela M�ía B. Algârves
CRF-S.'C 1023

.

Dr.:Nilson A!garves
;CRHC1028.
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ALTHOFF SUPERMERCADOS PRESE�NTEIA'
LAGUNA COM AMPLIAÇÃO DE SUA LOJA

Com investimentos superiores
a três milhões de reais, o Althoff

Supermercados, empresa que figura
entre as principais do setor em Santa

Catarina, fez a entrega ontem,18, de
sua grande loja de Laguna, agora

ampliada, com novos equipamentos
de atendimento, de açougue, padaria,
refrigeração, aumento no número
de check-outs, inclusive com mais
15 colaboradores, maior número
de vagas (na verdade mais 20) para
estacionamento oferecendo maior
conforto aos lagunenses e visitantes.
inclusive com novo sistema de ar

condicionado.
Presente ao evento, o secretário de

Governo, NatanaelWisintainer, no ato

representando a prefeitura, falou sobre
a importância do ato e das ações de

ampliação da loja, com investimentos

que comprovam que aquela empresa
acredita e investe em Laguna. Ele

agradeceu aos dirigentes e reafirmou
a disposição do município em apoiar
as empresas que vêm investir aqui,
sempre garantindo mais empregos. .

Mesmo presente, o presidente
do

-

grupo, Flávio Althoff, deixou

que em seu nome, falasse o vice

presidente Ricardo Althoff, que
iniciou agradecendo a presença de

todos, essenciais, disse, "para que
tudo aconteça, registrando que o

envolvimento da rede, com Laguna,
já vai fazer '20 anos agora em

dezembro, logo uma grande parceria,
hoje oferecendo mais conforto a

todos. A rede Althoff", lembrou, "tem
muito orgulho em fazer parte da vida
cotidiana de Laguna, cidade de tantas

histórias, rodeada de belezas naturais".
Ele também fez citações do livro

Laguna e Eu, de Eraldo Silveira, aliás
lançado com o apoio do grupo.

Ao final, antes do corte da fita, o
pároco, Padre Lenoir Steiner Becker,
deu a sua bênção, lembrando que

abençoar é uma palavra das mais

bonitas, representando que é pedir o

bem, que vem do Coração de Deus.E
com chuva, disse, ela é mais forte.

O evento . teve como

cerimonialista, o radialista Celso

Fernandes, com apresentação especial
do saxofonista Bira.

Quando tudo começou ...

Foi em 1952, com a pioneira
inauguração do Atacado Althoff,
em Criciúma, pelos irmãos Paulo e

Tarcísio Althoff, que tudo começou.
A capital do carvão via nascer aquela
que se tomaria uma das maiores

empresas varejistas do estado de Santa
Catarina.

O trabalho esforçado dos irmãos
foi rendendo frutos ao longo do

tempo, e' eles iniciaram planos de
vender também no varejo. Em 1977
foi inaugurada a primeira loja Althoff
Súpermercados, localizada na cidade
de Imbituba.

Com a dedicação ao trabalho e

respeito ao consumidor característicos
dos empreendedores, a Rede
Althoff Supermercados cresceu e se

desenvolveu. Logo a empresa estaria
novamente investindo no mercado da
cidade de Criciúma, inaugurando mais
uma filial no ano de 1980.

Em 1984 foi a vez de Urussanga
receber a inauguração de mais uma

loja da rede, loja esta que seria
futuramente remodelada e ampliada,
devido ao grande prestígio que lhe

presta a população desta cidade.
Na

.

sequência, em 1996, a

belíssima praia de Garopaba passou
a fazer suas compras na loja Althoff
Supermercados, que recebe com

orgulho apopulação local e osmilhares
de turistas do Brasil e do exterior que
passam por lá todos os anos.

No ano de 1998' foi para
Orleans que a empresa apontou seus

investimentos, que mais uma vez

foram prestigiados pela simpática
população local.

Já em 2001, a rede voltou ao litoral
catarínense, onde inaugurou sua loja

na cidade da heroína Anita Garibaldi,
a nossa histórica Laguna.

Em 2005, foi à cidade de Tubarão

que a rede entregou um novo centro

de compras, contando com facilidades

como amplo estacionamento coberto,
projetos modernos de lay-out e·

comunicação visual, lanchonete,
espaço para cursos e degustações
oferecidos aos clientes e cinco lojas
suporte. .

Com o passar dos anos o

filho de Paulo Althoff assumiu a

responsabilidade de dar sequência
ao desenvolvimento da empresa,
mantendo-se fiél às características de

comprometimento com os clientes, à
missão e aos objetivos da organização.

Nesta nova fase, a empresa

adquiriu três lojas em 2016, nas cidades
de Criciúma (bairro Pinheirinho),
Cocal do Sul e Urussanga (praça da

Bandeira).
Contudo em 2019, o Plano

de Expansão da Rede Althoff

Supermercados foi marcado pela
inauguração de duas novas lojas:
- A primeira loja a ser inaugurada foi
em janeiro no Distrito de Caravaggio,
em Nova Veneza;
- Já a segunda loja iniciou suas

atividades em julho.no bairro

Metropol, em Criciúma.
Para melhor administrar suas

11 lojas com qualidade, agilidade e

organização, a rede fez investimentos

�a gestão empresarial. A implantação
de software de gerenciamento, que
monitora o estoque de todas as lojas
em tempo real, e a inauguração da
Central de Distribuição, localizada em

Criciúma, evitam a falta de produtos,
controlam prazos de validade e

agilizam o atendimento.
Todos os profissionais da rede

Althoff Supermercados trabalham
dia a dia com uma: certeza em mente:

este é apenas o começo de uma longa
história de parceria com seus clientes e

suas comunidades.
.

Conceito Familiar
em Hospedar

(48) 9 8460-3421�
�
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No que depender dos preparativos,
�a vacinação e da iniciativa privada, a

lemporada será bem movimentada em

lerritório lagunense. O Jornal de

Laguna fez um levantamento com os

�iversos segmentos sobre a expectativa
rara as férias de verão 2021/2022. Durante

a pandemia, os turistas até apareceram, mas

�e forma inexpressiva, tendo em vista que
eventos como Carnaval, Universipraias e

�hows nacionais foram cancelados. Agora,
:fn o percentual de vacinação, a vontade

�as pessoas em saírem de casa, a promessa é

�e que seja amelhor das últimas temporadas.
Santa Catarina é o estado 12 vezes campeão
�o prêmio da Revista Viagem e Turismo

como o melhor destino nacional. Há mais de

uma década as pessoas escolhem conhecer

e voltar ao estado. A terra de Anita carrega
a tradição por oferecer história, belezas

naturais, praias e uma vasta e rica experiência
gastronômica.
Estrutura

, Procurado pela redação do JL, o chefe
da Agência da Casan em Laguna, Diego
Rodrigues Medeiros, destacou que mais de

R$2 milhões de reais foram investidos no

sistema de abastecimento de água: "Hoje
..praticamente todo o esgoto do bairro Mar
Grosso está ligado na estação de tratamento

na Vila Vitória. Foram instalados geradores
nos mais diversos pontos para atender caso
existam falhas de energia elétrica".
Eventos

Após a lacuna deixada no último verão,
em virtude da pandemia, ao que tudo indica,
o término deste ano e começo de 2022

promete ser agitado _no âmbito cultural da
cidade.

Abrindo o calendário de eventos, o 23°
Moto Laguna de Verão está marcado para os

dias 2, 3 e 4 de dezembro, na Praça Seival.
Nas redes sociais, a organização já divulgou
um comunicado no qual informa que a

apresentação do certificado de vacinação
será obrigatório, O Universipraias, maior
evento universitário do Sul do país, que
completa 10 anos, invade a praia do Mar
Grosso entre os dias 10 a 12 de dezembro,
com show nacional de Thiaguinho e dos djs
Guizote e Lucas Loch. Nas redes sociais
da Hangar 737, que promove o "Hangar
na Praia", já consta a divulgação e o canal

para compra de ingressos. Para o dia 25 de

dezembro, a atração que sobe ao palco mi
terra de Anita são os Barões da Pisadinha.
De origem baiana e nordestina, mais

precisamente da cidade de Heliópolis - BA,
o grupo de forró eletrônico e tecnobrega vem
estourando nos paredões e festas por todo o
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país. "Os Barões" teve início em meados
de dezembro de 2015, quando o vocalista

Rodrigo Araújo Neves cantava em outra

banda chamada Tops da Balada e conheceu
o mUSICO multi-instrumentista Felipe
Santana Mota, que naquela situação era

guitarrista da tal banda de forró. Desde então
decidiram modestamente montar o grupo,
na época chamado de Barões do Forró, No

início, muita dificuldade, mas com o apoio
dos amigos da cidade de Heliópolis, onde a

banda se formou, e da região, começaram a

se apresentar em todos os eventos. Até que
com a prática de postar com frequência cds
atualizados no Youtube, o som diferenciado
do grupo começou a se espalhar por todo
país. Entre os hits de sucesso, destaque para
Tá rocheda, Basta você me ligar, Recairei,
Esquema preferido e Meia noite. Em 2022, o
show do dia 29 de janeiro terá a dobradinha
de Israel & Rodolfo e Marcos & Belutti. A

dupla sertaneja Israel e Rodolfo é natural
de Jaraguá, Goiás, e entre as músicas de

sucesso, estão Batom de cereja e Faz amor

comigo só hoje. Com mais de 10 anos de

história, Marcos & Belutti acumulam vários
hits que caíram no gosto do público no

decorrer de sua trajetória, como Domingo
de manhã, Aquele 1%, Romântico anônimo,
Cancela o sentimento, 'Eu era, Tão feliz e

Solteiro apaixonado. A tradicional Porcada
Summer chega a sua 20a edição explorando
a diversidade de ritmos. Marcada para o dia
8 de janeiro do próximo ano, a festa terá duas

atrações nacionais: Lexa e Turma do Pagode
e promete um evento para ficar na história,
com toda qualidade e credibilidade já
conhecidas. Dentre o repertório de Lexa está

o hit "Só Depois do Carnaval". Influenciada

pela família, Lexa começou a carreira
realizando apresentações em bailes no Rio

de Janeiro. Em 2014 ela foi descoberta por
produtores musicais e ganhou projeção com

o single "Posso Ser". Porém, foi em 2018 que
o singlé "Sapequinha" ganhou repercussão
em todo o Brasil. Quando o assuntá é pagode
e samba, a Turma.do Pagode é um dos grupos
mais importantes do cenário musical. Em

2001, o grupo lançava o disco "TurirÍa do

Pagode - Ao Vivo", cuja releitura da música
Fato Consumado, de Djavan, virou hit.Para
os amantes do Rock, a data marcada é o dia
12 de fevereiro de 2022, quando acontece o

Rock Summer Laguna, com show nacional
de Jota Quest, que apresenta a turnê "Dias
Melhores Tour", em comemoração aos 25
anos de carreira da banda.

Os ingressos para todos os shows já
estão disponíveis para compra no site
minhaentrada.com.br.

� Dentista "tDcermatologista
� Nutricionista ��P$icóloga
.. Otorrinolaringologista
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Perfil
��ALESSANDRA SOUZA MATIAS

,.

A chegada do filho Nicolas foi o incentivo necessário para que a lagunense Alessandra Souza Matias

encarasse o desafio de administrar seu próprio negócio. Há seis anos atuando como fotógrafa e na criação
de artes e comunicação visual, a filha de "seo" Euclides e de dona Ivonte Matias, que por mais de dez anos

acumulou a experiência na área de vendas viu sua vida ganhar um novo sentido com a maternidade: "Em

um primeiro momento, abri mão da carreira para cuidar exclusivamente do meu filho. Os meses foram

.
passando, e a necessidade financeira somada ao desejo de voltar para o mercado, foram desenhando um

novo cenário em minha vida. Gosto tanto do que faço, que não vejo como uma obrigação, mas sim, como algo muito prazeroso, que me

completa ainda mais como pessoa", explica.
Explorando cada vez mais o universo da fotografia, ela procura usar da experiência adquirida com o passar dos anos: "Como já vivencio

no segmento há algum tempo, tudo se torna mais fácil. Trabalhar com fotos é gratificante. É algo que possibilita as pessoas reviverem

bons momentos. Ver os clientes saindo com um sorriso no rosto na entrega final do produto é maravilhoso. Me dá a sensação de que
estou desempenhando bem a minha função".
Apesar da vida atarefada, Alessandra procura especializar-se cada vez mais: "Fui em busca de um curso para poder melhorar e me

aperfeiçoar. Hoje costumo brincar que somos grandes parceiros, e juntos, conseguimos fazer a ideia do cliente sair do pape!".
Casada com Alisson, realizada com suas escolhas e com o rumo que a vida tomou, nas horas de folga é com a família que procura

estar: "Adoro o que faço e por isso procuro sempre fazer bem feito. Se me fosse dada a chance de voltar no tempo, faria tudo outra vez.

Amo estar com meu marido, curtindo a companhia dele e acompanharmos de perto, a evolução diária do maior tesouro de nossas vidas,

que é o nosso filho", finaliza. .

�'

�Continuar oferecendo novidades no segmento, criando e inovando

nos ensaios temáticos realizados no estúdio.

� Manter minha empresa e a consolidação da satisfação dos

clientes.

�<!@� Exercendo minha profissão.

� Na casa dos meus pais, curtindo com a minha família.

� Gramado (RS) e São Paulo (SP).

� Como eu sempre falo, "Tenho o super podere de congelar
momentos".

� Gramado (RS) e São Paulo (SP).

C!!l:ill� Conhecer outros países.

� G� Sou muito simpática. Meu maior defeito é a

ansiedade.

.II@

Beneficios de Assistência
Familiar. StíllÁde ptílrtíl tDdDSl ....

MARIAH SILVA

SCHNEIDER, que
reside em Blumenau,
completou oito anos no

último di� 13. É filha
da lagunense Denise
(Maurício Silva) e

Júnior Schneider.

w.ww.redeullipesca.com.br 3644-4048

JLKids Quer ver seu filho aqui? Envie uma foto com o nome

completo, nome dos pais e idade que a gente publica!

r

Estudante do 3° ano do Colégio SteIlaMarís, GUILHERME
MAGGI CARDOSO completou oito anos na terça-feira,
16. É filho de Amanda e Maycon Cardoso, dinâmico casal

de �mpresários da Pizzaria da Praia.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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3a FESTA DA FARINHA

19, 10 E ZI DE NOVEMBRO

meça hoje, 19, e vai até ° domingo, 21, a 3a edição da Festa da Farinha,
comunidade de Caputera. A abertura será às 19h, com apresentação de

ça de grupos infantis, seguido pelo Terno de Reis e apresentação de

sAmanhã, 20, às 18h, apresentação do boi de mamão, às 19h, escolha da
inha da Festa da Farinha, 19h40, Grupo San Espíndula e às 20h Caravana
ta Viola Sul. No domingo, 21, a partir das oh da manhã, desfile do boi

mamão, bandeira do divino, às ioh, celebração festiva - freis, corte do
Vino Espírito Santo, às uh, apresentação da Banda União dos Artistas e

14h apresentação do Grupo Açor Sul.

- _ _j)

PE1>ALAl>A-
POR. CR.ISTO _

... � - _-_
..

_--_

�;tO-A�� FRENTE A

ASSEMBLEIA OE DEUS

TEMPLO SEDE

OlA 20/11/2021 AS 09:00H

ROCK'N CONCERT

o Coral Santo
Antônio dos

Anjos e o

Lions Clube
Laguna
organizam
mais uma

grande noite

solidária,
apresentando
um espetáculo
que reunirá
clássicos
do rock
nacional e
internacional
e realizando a

arrecadação de
cestas básicas
e alimentos
que serão destinados a famílias carentes e entidades da cidade.
O espetáculo será no dia 28, a partir das 20H30, no Cine Teatro

.
Mussi , com transmissão pelo Youtube.

Av. Senador Gallotti,
360, Mar Grosso.
Fones: 36472920
e 3647 1166.

..

�.
.

PIZZARIA DA PRAIA
OMixChopena eRestaurante oferece / n· . A melhor pizza da região com

dá
.

1 1 d li / l-(.�z:tU'ta '

seu. c� apto c_omp et0'pe o e very. !

Da .:.di. atendimento especial. Vá conferir!
���JII!I"" MaIS informaçoes atraves dos telefones l..!;;:�Praía '

Av. João Pinho, 1174 - Mar Grosso
36472202 ou 984532029. � _ Delivery Fone (48) 3647-0585.
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Sempre retratando as belezas naturais de nossa
cidade, Edna da Silva, a Deda, essa semana

presenteia a coluna com um lindo registro de
parte dos Molhes da Barra.
Encaminhe sua foto para

redator@jornaldelaguna.com.br
e participe!
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Orlando Gonçalves Pacheco Júnior
OAB/se 17.164

Marlon Testoni Batisti
OAB/se 32.631

Eduardo Faustina da Rosa
OAB/se 30.982

Melina Trajano Fechine
OAB/se 57.007

GONÇALVES PACHECO
FAUSTINA & BATISTI
ADVOGADOS ASSOCIADOS

lOx
-R$ 64,82

,

até 10
sem

lAvdora Alto l'r...lo
'l'l:amontina .

1200W 11800W I 2l.00W

Podado\' de Cerca Viva
600W Tral!lotLt:l:na

lOx
a putir ele R$ 24fi.8

.-�

Rolo de tnanaue1r.
Tr.tnontin. par. ja.�m com

15 I 20 e 30 tIIetroa

lOx
R$ 2,99

lOx
R$ 94,99

lOx
R$ 132,99

,- \( .

�
PROMOSETOR
DE JARDINAGEM Vassoura ja�lII

tIIetlil ou p1.4stlco,
.

20 I 22 ou 26 cientes
lloçadeb:. Vonder Sl ee a

gaso11na
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